Dimanche 14 juillet 2024 - 15ème dimanche du Temps Ordinaire

Homélie (Amos 7, 12-15; Éphésiens 1, 3-14; Mc 6, 7-13)

Dans ce passage de l'évangile de Marc, Jésus continue d'annoncer la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu qui est tout proche. Il a parlé en paraboles. Il a fait des miracles. Il a enseigné. Il est venu à Nazareth. Les siens ne l'ont pas reconnu. Cela ne l'empêche pas de continuer à enseigner dans tous les villages alentour avant de sortir de la Galilée, puis d'aller à Jérusalem. Il envoie ses disciples en mission, deux par deux. Ce texte nous donne des clés pour vivre en disciples de Jésus.

L'annonce de l'Évangile a besoin de disciples, même quand Jésus est là. Il envoie ses disciples pour diffuser la Bonne Nouvelle. Il ne les envoie pas tous seuls ; il les envoie deux par deux. Il leur donne autorité sur les forces du mal. C'est le début de l'Église : on ne témoigne pas tout seul, mais avec d'autres.

Être disciple, c'est être humble. C'est Jésus qui envoie les disciples en mission. Il les appelle. Il leur donne des pouvoirs. Il leur donne des ordres. Être disciple, ce n'est pas un métier ; c'est répondre à un appel et agir. Dans la première lecture, Amos dit : « je n'étais pas prophète, ni fils de prophète ; j'étais bouvier. Le Seigneur m'a saisi quand j'étais derrière le troupeau. »

Être disciple, c'est vivre selon une certaine pauvreté : pas de pain, pas de sac, pas de tunique de rechange, juste un bâton et des sandales, bien utiles pour la route ; rester dans la maison où on trouve l'hospitalité, savoir dépendre des autres.

Être disciple, c'est proposer la Bonne Nouvelle ; ce n'est pas l'imposer. Dieu ne force jamais personne ; il ne fait que proposer. « Si on refuse de vous accueillir et de vous écouter, partez...» dit Jésus. Tous et toutes peuvent entendre l'évangile. Chacune et chacun reste libre de l'écouter, d'en vivre et de mettre en pratique cette Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu tout proche.

En 2017, le pape François précisait ce que veut dire être disciple aujourd'hui : « Voilà le style missionnaire des disciples du Christ : annoncer l'Évangile avec douceur et fermeté, sans crier, sans gronder personne, mais avec douceur et humilité, sans arrogance ou imposition. La vraie mission n'est jamais du prosélytisme mais une attraction à l'égard du Christ. Mais comment ? Comment se fait cette attraction au Christ ? Par notre témoignage, à partir de la forte union avec Lui dans la prière, dans l'adoration et dans la charité concrète, qui est service de Jésus présent dans le plus petit de nos frères. En imitant Jésus, pasteur bon et miséricordieux, et animés par sa grâce, nous sommes appelés à faire de notre vie un témoignage joyeux qui éclaire le chemin, qui apporte espérance et amour. » Paroles du pape François à l'Angélus pour la fête du Baptême du Christ – 8 janvier 2017.

La lettre aux Éphésiens rappelle que, par Jésus, le Christ, nous sommes fils adoptifs de Dieu, en tous temps. Fils adoptifs de Dieu, frères et sœurs de Jésus, disciples du Christ, c'est un peu la même réalité: nous sommes porteurs de la richesse de l'amour de Dieu. Nous sommes appelés à en témoigner, sans nous encombrer du superflu, sans nous imposer, en sachant dire merci.

Jean-Pierre CHEVALIER – Laïc - Paroisse St Jacques en Gâtine

Prière Universelle

Refrain:

« Fais de nous Seigneur, les témoins de ton amour »

1 - Pour qu'amour et vérité se rencontrent. Que ton Église soit constamment à l'écoute de ta Parole et qu'elle ait toujours le courage de dénoncer l'injustice, Seigneur, nous te prions. R/

2 - Pour que justice et paix s'embrassent.

Que ces paroles du psaume trouvent un écho dans le cœur des artisans de paix et de justice, partout où sévissent la violence et la haine, Seigneur, nous te prions. R/

3 - Pour que tous les hommes profitent des fruits de la Terre.

Que le temps des vacances ne nous fasse pas oublier les plus petits, les plus fragiles, les personnes isolées, les familles éprouvées par la maladie, les séparations, Seigneur, nous te prions. R/

4 - Pour tous ceux et toutes celles que tu appelles à suivre ton chemin.

Que nous sachions témoigner de notre foi avec un enthousiasme renouvelé afin d'annoncer la joie de l'évangile.

Que ton amour soutienne les prêtres récemment ordonnés, Seigneur, nous te prions. R/

Textes proposés par la Communauté locale de Vasles

Action de grâce

Seigneur, fais de nous des pèlerins

Seigneur, fais de nous des pèlerins heureux de partir chaque matin sur des routes nouvelles.

Des pèlerins contents de marcher avec leurs frères et sœurs

et soucieux de n'abandonner personne derrière. Des pèlerins sensibles aux besoins de leurs compagnons,

surtout quand le pain diminue et que la route se fait longue.

Des pèlerins qui choisissent les routes accueillantes

de la fraternité et de la confiance.

Des pèlerins qui cherchent les puits de ta parole dans le désert de leur solitude.

Seigneur, fais de nous des pèlerins qui guettent les signes de ta présence dans le brouillard de leurs doutes. Des pèlerins pressés de reprendre la route aux lendemains des tempêtes que tu as apaisées.

Des pèlerins qui évitent les routes sans issues du désespoir et du matérialisme.

Des pèlerins qui ne suivent pas les mirages d'autres biens que ceux que tu nous demandes de rechercher.

Des pèlerins qui n'ont d'autre guide que celui qui leur montre le chemin de la Vie. Des pèlerins qui osent frapper à la porte du cœur des autres,

même quand elle est étroite.

Des pèlerins qui savent que ton royaume appartient à ceux qui te suivent sur les voies de service.

Seigneur, fais de nous des pèlerins prêts à vaincre les obstacles de la route pour apercevoir, un jour, les parvis de ta maison.

Des pèlerins joyeux de revenir, après un long voyage,

vers Celui qui les attend, au seuil de leur Cinquième Jour,

pour les accueillir au banquet du Royaume, et être heureux avec Toi, pour l'éternité! Amen

Ginette April-Daigle